

【学校だより】



はまなつめ

第8号

令和5年7月4日(火)

長崎市立川原小学校

校長 神田 学

『一人一人が輝き、笑顔あふれる学校 ~ 子どもも教師も輝く学校 ~』

大雨の対応について

雨の日が続いています。右の写真は7月3日午前10時頃の運動場の様子です。大雨のため池のようになっています。子どもたちの登下校が心配な日々が続いています。この日の朝も、場合によっては学校安心メールで皆様に連絡をしなければいけない状況になること

とも考え、早朝から対応していたところです。

今後も、**大雨警報が発令された場合などは、登校を遅らせたり、下校のお迎えをお願いしたりするなどの対応をさせていただく場合も考えられます**ので、その際は、ご協力をどうぞお願いいたします。

雨の日が続き、気持ちまで暗くなりそうなこの時期ですが、現在、6年生が左写真のように、各学級や校長室・職員室をまわって毎朝「あいさつ運動」をしてくれています。おかげで、雨の日の朝も、子どもたちはもちろん、教職員も元気をもらっています。



川原大池公園でハマボウの花が咲いています。

校章のデザインとなっている「ハマナツメ」を前回のおたよりで紹介させていただいたところですが、同じく希少生物である「ハマボウ」が川原大池樹林の「ハマナツメ」のすぐそばに生息していることを昨年度のおたよりで紹介させていただいたところ。多くの府県が絶滅種、または絶滅危惧種に指定しています。川原大池樹林のハマボウの

花もハマナツメに続いて開花し、右写真

のように今見頃となっています。ハマボウの群生が開花している様子は他ではなかなか見ることができない光景です。皆様も、川原大池公園に見に行かれませんか。

ところで、昨年度のおたよりで紹介しました本校の校庭に植樹した「ハマボウ」は、植樹した時は「小さな杖」のような状態だったのですが、現在左写真のように多くの葉をつけ、しっかり根付いてくれました。数年後、きれいな花を咲かせてくれることと思います。



7月はココロねっこ運動強調月間です。

ココロねっこ運動は子どもたちの心の根っこを育てるために、大人のあり方を見直し、みんなで子どもを育てる県民運動です。

こどもの健やかな成長のため、3つの「あ」に取り組みませんか。

- あ いさつします大人から
- ア ウツメディアに努めます
- あ たたかい家庭をつくります

ココロねっこの未来を育む

あ いさつします大人から
・増やしましょう
【あいさつパートナー】

ア ウツメディアに努めます
・見直します【メディアの利用】
・必ず利用します【フィルタリング】(※1)

あ たたかい家庭をつくります
・実践しましょう【家庭の日】
・大人から【あ・い・う・え・お】

「家庭の日」ってなあに?
「家庭の日」とは、家族そろっての団らんの機会を増やすことにより、愛情と信頼に結ばれた温かい家族関係を育てる契機とするための運動です。本年度は、毎月第3日曜日を標準として毎月1回「家庭の日」を定め、家族の絆を深めるような取組を推進しています。
【長崎県子育て書庫 第23巻】

「アウツメディア」ってなあに?
アウツメディアとは、テレビやスマートフォンなどのメディアから得られることや、有償情報をアウトすることなどを意識し、メディアに費やす時間や利用の質をコントロールすることです。
こどもにテレビの視聴を制限していますか?
おうちでスマートフォンを触らせていますか?
フィルタリングを利用していますか?

ココロねっこの未来を育む
「あ・い・う・え・お」の5文字を軸に、子どもたちの心豊かな成長を促す。また、大人も「あ・い・う・え・お」の5文字を軸に、自分自身の心豊かな成長を促す。子どもと大人がともに成長できる社会を目指します。

ココロねっこ 推進

【注】インターネットの接続を許可するがフィルタリングです。フィルタリング設定は、通信事業者による保護者の意思です。事業者の発表(平成26年10月)によると、11歳以下の子に起因する事件の被害児童で、フィルタリングの利用の有無が不明とした被害児童のうちフィルタリングを利用していない子どもの割合は約7%でした。

内閣府では毎年7月を「青少年の非行・被害防止全国強調月間」と定めています。長崎県では平成13年度から同月間(毎年7月)を「ココロねっこ運動強調月間」と位置づけ、青少年の健全育成と環境浄化を目的とした運動を家庭・学校・地域社会・行政が一体となり全県的に展開しています。

この月間の取組の1つに、『ゲームやインターネットなどの利用は、夜9時まで』という「ながさき基準」の取組も含まれています。

長崎市には「あ・は・は運動」という取組があります。子どもたちの健やかな成長を願い、公立、私立の区別なくすべての幼稚園・保育所・小学校の連携を進めていく取組が進められていく中で、「幼稚園、保育所、

小学校が共通して取り組める約束のようなものがほしい。」との要望から、平成26年8月に『長崎っ子の約束「あ・は・は運動」』が策定されました。(特別な「月間」を定めた取組ではありません。)

昨年度の川原小学校の学校評価における、『「あ・は・は運動」を知っている。』の割合は、児童92%、保護者97%と高い割合でした。さらに100%になれば幸いです。

ながさき こ かくそく さんどう

長崎っ子の約束 「あ・は・は」運動

あ あいさつ・へんじ げんきよく!

は はやね・はやおき・あさごはん!

は はきものそろえ いいきもち!

【長崎県庁】